



Guatemala espera su mejor cosecha de café en tres años

Description

(Ciudad de Guatemala) La contienda de café 2025-2026 (octubre-septiembre) continúa hoy en su pico en Guatemala y los estimados apuntan a la mejor producción en tres años, según divulgó una fuente oficial.

El sector mira con muy buenos ojos esta temporada y la implementación del programa de rentabilidad sustentable ha hecho que las plantaciones vayan aumentando poco a poco, explicó el presidente de la Asociación Nacional del Café (Anacafé), Andrés Destarac.

Gracias a este, con 70 mil hectáreas a nivel nacional y nueve mil productores implicados, hay casos de éxito que duplicaron su rendimiento en un año, describió en conferencia de prensa.

El programa de rentabilidad les enseña a administrar su finca en términos agronómicos, fiscales y financieros, lo cual mejora la utilidad, permite nuevas inversiones y fortalece la rentabilidad, amplió.

Destarac adelantó exportaciones que llegarían a 4,1 millones de quintales de café, un crecimiento de 9,9 por ciento, y que esperan se mantengan los altos precios del grano (entre 330 y 430 dólares por quintal).

De acuerdo con cifras de la entidad, en la cosecha anterior (2024-2025), se exportaron 3,73 millones de quintales de café oro, equivalentes a mil 285 millones de dólares.

Agradeció que estén sin tema arancelario adicional para las exportaciones hacia Estados Unidos, al tiempo que calificó este panorama de una oportunidad.

Aseguró que el país mantiene condiciones favorables frente a otros productores que enfrentan dificultades en materia productiva.

Esta situación permitirá sostener su oferta exportable y aprovechar un entorno de precios internacionales que muestra señales de estabilidad, acotó.

El presidente de Anacafé detalló que Norteamérica recibe el 52 por ciento de las exportaciones chapines, aunque sostienen una estrategia de diversificación que incluye a Europa, con el 26, y Asia, con el 20, lo cual permite reducir riesgos ante eventuales cambios.

Afirmó que siguen evaluando naciones con potencial de aumento, como España, Países Bajos y Emiratos Árabes Unidos.

Del 2012 al 2023, Guatemala alcanzó 47 millones de quintales de café y el ingreso de divisas por sus exportaciones superó los ocho mil 500 millones de dólares.

Analistas destacan la calidad del grano chapín y que, dada la proximidad a los Estados Unidos, puede competir con un mejor precio que el procedente de Brasil, Vietnam y Tailandia.

Este territorio centroamericano, según datos de 2024, tiene 376 mil 19 hectáreas de café, unas 125 mil familias productoras y genera más de 500 mil empleos anuales.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2026